



3.ª Epoca. - Año VI. - Número 145

C. N. T.

PERIODICO SEMANAL
Administración: Numancia 29, 3.ª

A. I. T.

SORIA, 5 de Julio de 1936

Por la Alianza Revolucionaria
Basta de ambigüedades

Apenas si pasa un día en el que los líderes obreristas que colaboraban en el Frente Popular, no digan en sus mítines o declaraciones que es preciso ir a la Alianza Obrera para combatir al fascismo e instaurar una sociedad donde no haya explotados ni explotadores, como últimamente ha dicho Largo Caballero. Pero si bien es verdad que en todo momento están hablando de la tan deseada Alianza, lo cierto es que en pro de ella hacen muy poco. Resulta ya de una ambigüedad sospechosa el hecho de que se propugne por una Alianza Revolucionaria mientras se colabora a fondo en la política del Frente Popular con el fin de robustecerlo.

La Alianza Obrera no es necesario propagarla ya entre los trabajadores, porque todos la ansiamos. Lo que es preciso es dejar de hablar de ella y hacerla. En este sentido, ni ahora ni antes, ha hecho nadie tanto como la C. N. T., por que si bien es cierto que es la que menos ha hablado de Alianzas hasta que las ha realizado o hasta que como en su Congreso último las ha propuesto de manera práctica, en forma que al aceptarla, la dignidad de todos queda a salvo, no es menos cierto que ahora y antes, a todo movimiento reivindicativo del proletariado, la Confederación le ha prestado siempre su solidaridad y adhesión.

Esta es la forma práctica y elocuente de laborar en pro de la verdadera Alianza Revolucionaria. Lo otro, lo de pasar el tiempo cantando endechas a las bellezas de la unión proletaria al mismo tiempo que se quiere hermanar en un frente mal llamado popular, a los hartos y a los hambrientos; a los explotados y a los explotadores, y mientras por servir los intereses de ese Frente se da lugar a que los trabajadores se enfrenten, como en Málaga, Salamanca, Barcelona y Madrid, será todo lo político que se quiera, pero no tiene nada de sincero y honrado.

Sobre Alianza Revolucionaria hay una propuesta concreta, hecha oficialmente por la Confederación a la Unión. Si los portavoces de ésta, y más concretamente, si su secretario general, que es el que lleva la

voz cantante, no quiere pecar de ambiguo; si le interesa demostrar que en realidad trata de servir los intereses revolucionarios de la organización a que pertenece y no los intereses bastardos y encontrados del Frente Popular, nada mejor para ello que en todas sus disertaciones dé a conocer y glose, según su criterio, los puntos que forman la citada propuesta confederal de Alianza Revolucionaria.

Largo Caballero es el que ha afirmado que no será extraño un próximo golpe de Estado en España. Pues bien otra forma práctica de demostrar que en realidad se quiere la Alianza, sería acelerar en lo que de él dependa, la celebración del Congreso de la U. G. T. del cual estamos seguros que, reflejando el verdadero sentir de los trabajadores ugetistas, saldría hecha dicha Alianza y con ella la imposibilidad de los golpes de Estado y la fuerza arrolladora del mundo del trabajo, que en poco tiempo pondría fin a este régimen de oprobio y explotación. La Alianza, pues, necesita de hechos, no de palabras.

“Historia universal del proletariado,”

La Biblioteca Orfeo nos comunica que en breve saldrá a la calle la segunda edición de esta famosa obra, tanto tiempo esperada.

Los compañeros interesados en la difusión de este gran libro, que no debiera faltar en ninguna biblioteca proletaria, pueden ir pasando sus pedidos, para regularizar la tirada. Se advierte que una vez agotada de nuevo, la «Historia Universal del Proletariado» no se reimprimirá más.

Su precio será el mismo de antes, o sea 12 pesetas los dos grandes tomos, de unas 700 páginas cada uno, encuadernados en tela. A los Sindicatos, Ateneos, Grupos, paqueteros y a todo el que pida de tres ejemplares en adelante, se les hará el 25 por 100 de descuento. Pedidos, con pago anticipado o a reembolso, a Biblioteca Orfeo, apartado 1288, Barcelona.

Despierta campesino

Las pocas aptitudes de que estoy dotado para manejar la pluma, me impiden aprovechar los ratos que me quedan libres, para dirigirme a vosotros.

Sin embargo, mi conciencia casi infantil, (pues cuento 16 años), pensando en estos momentos en la injusticia social que reina por doquier, se rebela hasta tal punto, que me veo obligado a ceder a sus impulsos.

Vosotros, campesinos, los que invertís vuestra niñez, juventud y hasta vejez sufriendo los rigores del sol, del frío, de la lluvia y de la nieve, pasando mil fatigas y dolores que en nada son compensados; vosotros, que tras agotadores esfuerzos, al volver a las miserables moradas halláis a vuestras compañeras y pequeños cubiertos con harapos, y como único alimento tenéis en la mesa una sopa mal condimentada, la cual hace que mostréis siempre rostros famélicos y enfermizos; vosotros, que aunque caigáis enfermos tenéis que hacer las labores cotidianas, hasta que se os cae el azadón de la mano, porque os flaquean las fuerzas y no podéis llamar al médico porque os recetaría medicinas que no están al alcance de vuestras posibilidades económicas, teniendo por tanto que reclueros en un Hospital.

Vosotros, los que todo lo producís y de nada consumís.

Vosotros, digo, es hora de que penséis en sacudiros el yugo de esclavitud que os oprime, aplastando a la cantidad tan enorme de parásitos, que mientras vosotros cultiváis la tierra regándola con vuestro sudor, ellos se pasean ostentando valiosos anillos que son un escarnio para vosotros, y una vez que llegan a las suntuosas moradas, se recrean ante exquisitos manjares, los cuales son aquellos que en otra época os vieron cultivar, y que los tuvisteis que vender por unas miserables monedas para atender las necesidades más perentorias del hogar.

Pues bien, es preciso dejar ese camino lleno de abrojos y malezas y conducirnos por el que os emancipará de la esclavitud a que estáis sometidos.

Este camino está ya marcado. ¿Dónde le encontraréis? Muy fácilmente: Organizándoos en la gloriosa y tan escarnecida Confederación

Nacional del Trabajo, uniéndoos a nuestros hermanos explotados, con el fin de que, una vez reunidos la mayor parte de esfuerzos posibles, se pueda ir a la conquista e instauración de un régimen de paz y de justicia, de igualdad, de armonía social, de equidad; en suma: de felicidad absoluta cual es, el Comunismo Libertario.

Para sostener esta empresa, es necesario no os confiéis a las falsas promesas que en época de elecciones os hacen esos usurpadores políticos que tienen por norma emplear la rastrería y el engaño.

Los que por ignorancia o falta de cultura no conocéis las máximas tan puras y tan nobles de la C. N. T., debéis preocuparos por ello, dedicando las horas que pasáis en la taberna y en la Iglesia (esos dos centros de corrupción que tanto perjuicio están causando a la humanidad) a leer periódicos u obras de estudios sociales, los cuales despertarán vuestra dormida inteligencia para dar paso a la luz de la verdad, transformándoos, de seres estériles, en redentores de la humanidad, propagando el sublime ideal Anarquista.

¡Animo, Campesino! Piensa que los obreros de la ciudad, y otros campesinos ya organizados, esperan vuestro apoyo moral y material para, una vez unidos como un solo hombre, lanzarnos a la gesta decisiva: A la Revolución Social.

PEDRO PEREZ
Abejar, junio de 1936.

Nota de la Redacción: Nos complace grandemente que un joven en años, pero hombre de conocimientos dé estos valiosos consejos a los que llamándose mayores, demuestran con sus actos ser tan raquíticos, ya que siguen aferrados a la tradición y la rutina y viéndose miserables no avanzan un paso adelante hacia su redención.

Este número ha sido visado por la censura

La Civilización Occidental

Con acentos de angustia dicen muchos que la caída del capitalismo importará la muerte de la civilización occidental.

Muchos de nuestros mismos coidearios, ante el derrumbe del injusto sistema en que nos hallamos sumergidos, hablan del hundimiento de la presente civilización.

Nada más inexacto ni nada más erróneo.

Las gloriosas conquistas del progreso, materiales, morales y mentales, no son el fruto de ningún sistema.

Constituyen el avance de la Humanidad despierta siempre.

Son la obra genial del pensamiento, del afecto y de la actividad de sus mejores hijos, que

Lo ocurrido en Abejar

Nos informan los compañeros de dicho pueblo que en la madrugada del día 28 de Junio, hicieron explosión dos artefactos previamente colocados — quizás con muy «cristiana fe» — en la ventana del Juez municipal y en casa de otro vecino.

Está tan en moda el manejo de las substancias explosivas, que un caso más no merecería el más leve comentario, cuando como en éste no ha habido víctimas. Pero es que dá la casualidad de que los elementos de «orden» de dicho pueblo, la gente reaccionaria que a diario ruega a su dios y continuamente esquilma a su prójimo, enfoca sus dardos contra nuestros compañeros y su organización de reciente formación, con el pitiísimo propósito de que las autoridades cometan una arbitrariedad clausurando el Centro, que es la continua pesadilla de esas pobres gentes.

Ignoramos las derivaciones del suceso. No sabemos si «ya» habrá informado del mismo al Gobierno, la Guardia Civil de la localidad, pero lo que sí sabemos es que la trapacería caciquil de Abejar no se saldrá esta vez con la suya, pues antes que ello, si es preciso hablaremos claro y concreto.

¡No está mal el truquito! Saben que los anarquistas somos enemigos de la Autoridad y personificando ésta en un humilde Juez municipal, ponen los artefactos en sus ventanas para que no ofrezca du la de quienes han sido los autores. Lo que pasa es que esta vez se os ha visto algo más que la antena.

entregaron a los demás cuanto tenían de mayor valor en sus naturalezas bienhechoras.

Esas conquistas, son por fin el resultado de la gran tarea, del paso lento del proletariado, que a pesar de sus miserias, de sus dolores y martirios ha podido construir grandes ciudades no ha rehusado remontarse al cielo, buscando, con peligro de su vida espacio y bienestar para los ricos; ha edificado puentes y ha tendido miles de líneas ferroviarias, ha sembrado los campos y ha perforado las montañas, ha dado vida y movimiento a todas las industrias, y en resumen, ha conseguido realizar, con el poder de sus robustas manos, el milagro prodigioso de la civilización contemporánea.

¿Cómo entonces podría sostenerse que la caída de las injusticias de los despotismos y de la explotación del hombre por el hombre detendrán la cultura y el avance, paralizando así la marcha del progreso y del bien en su camino hacia los infinitos horizontes de una vida mejor y más perfecta?

¡No, señores, cuando la hu-

manidad viva libre de opovios y cadenas; cuando mañana brille para el mundo el sol de la verdad y la justicia, seguramente entonces no habrá nada imposible, no habrá fronteras como las actuales, ni desiertos, ni mares ni montañas que se opongan a la realización del más completo bienestar de todos.

Porque son claras e infinitas las posibilidades del futuro.

La civilización occidental; si es que muere ante el nuevo orden de cosas será para dar vida a otra que satisfaga plenamente las elevadas miras y las necesidades de los buenos, sin que ninguna concepción menguada ninguna clase de intereses se opongan al progreso y a la felicidad.

P. Julio.

CORRESPONDENCIA

I. E. Navaleno, recibidas 9 pesetas.; E. F. Abejar, recibidas 5'60; T. V. Quintana redonda. Abonada suscripción hasta 1.º octubre de 1936 J. P. Torrubia. Abonada suscripción hasta el 27 diciembre de 1936. I. V. Mateos. La Muedra 4,10. F. Gómez. Cubilla 1,50. J. M.ª A. Ortigosa de Cameros, recibidas 10 pesetas.

DIFERENCIAL

Leemos en «Claridad»: Hay que someter a los «anarquistas» de la clase patronal, sea como sea y sean quienes sean.

¿Anarquistas en la clase patronal? Hasta ahora creíamos que los asnos del periodismo saltan solo de la escuela de «El Debate» pero el que cocea desde «Claridad» nos dá a entender que también en el periodismo marxista hay buenos cuadrúpedos.

De «El Liberal»: «De llegar a producirse la huelga ferroviaria, sus primeras víctimas serían las centrales sindicalistas (U. G. T. y C. N. T.). La huelga acreditaría que esas centrales no controlan el movimiento de los sindicatos a ellas afiliados; que aquí no hay más control que el del anarcosindicalismo.»

¡Vaya lumbrera! ¡Que bien le sentaría manejar un pico o un esteba durante una «temporadita» de 50 a 60 años.

Maura, el hijo de su padre, el hijo de aquél Maura fatídico de

los martirios de Monjuit y del fusilamiento de Ferrer; Maura, el flamante diputado por Soria, el de la masacre de Pasajes; el de la ley de fugas del Parque de María Luisa, el de los 108 muertos, ha escrito ya la anunciada serie de artículos. Todo para decir que lo que precisa España para «salvarse» es una dictadura VISADO POR LA CENSURA. Lo lamentable no es que VISADO POR LA CENSURA se exprese así, sino que en plena gobernación del llamado Frente Popular, estos retrógrados vuelvan a tener ambiente para poder lanzar, semejantes exabruptos.

Leemos: «En la nueva Constitución Soviética se aumenta el coste del divorcio, llegando en algunos casos al 3.000 por 100.» ¿Pero no habían quedado los marxistas en que Rusia vivía en Comunismo y nosotros — ¡ignorantes! — que teníamos idea de que en comunismo no podía vivirse sin abolir el dinero y sin comunizar la propiedad.

F. L. de Sindicatos Unicos

C. N. T.

Se pone en conocimiento de todos los trabajadores en general, que ha quedado constituida una Comisión organizadora, con el único y exclusivo fin de agrupar en su seno a los pocos explotados que quedan por organizar y de una manera especial a la mujer, por ser esta la mas coaccionada para no intervenir en la cuestión Social y así poder explotarla de una forma inieua como hasta la fecha. Y haciéndonos eco de todas estas injusticias y atropellos, nos vemos obligados ha hacerlos un cariñoso y fraternal llamamiento para que ocupeis el honroso puesto que como mujeres y hermanas trabajadoras os corresponde.

La Comisión.

Seanlo los que tan mal uso hacen de la palabra Anarquía

Los anarquistas no quieren imponer nada por la fuerza y no quieren soportar ninguna imposición. Porque la idea fundamental del anarquismo es precisamente la eliminación de la violencia en las relaciones humanas.

ANATOL

A los artistas de Soria y su provincia

La Comisión organizadora de la 3.ª Exposición Provincial de Bellas Artes (Pintura, Escultura, Arquitectura y Arte Decorativo) pone en conocimiento de los artistas de Soria y su provincia o residentes en ella, que dicha Exposición se celebrará en esta Ciudad en el Salón del Cine Ideal, del 1 al 15 del próximo Agosto, y que las obras destinadas a la misma deberán enviarse hasta el día 20 del próximo Julio a la dirección de D. Enrique Sierra, Ruiz Zorrilla 3, donde se facilitarán cuantos datos se soliciten.

Biblioteca Circulante

Se ruega a cuantos tengan obras de esta Biblioteca, las entreguen con toda urgencia, para la buena marcha de la misma, pues está en vías de reorganización.

En el próximo número daremos más amplitud de detalles y títulos de las obras.

La Comisión.

La reforma agraria

Los Señores Alcaldes de la provincia, según circular del Sr. Gobernador publicada en el B. O. del último miércoles, deben remitir al Gobierno relación de las fincas que en sus respectivos distritos resulten ser de Señorío, con su cabida y líquido imponible, nombre de los propietarios y si estos las han adquirido por compra, permuta o ejecución y además por separado otra relación de aquellas fincas que fueron de Señorío aunque ahora no lo sean.

El objeto de esta orden es para aplicar la Reforma Agraria en la provincia de Soria.

Nuestros sindicatos deben ponerse alerta para hacerse cargo de las fincas enclavadas en sus términos municipales y trabajarlas en colectividad.

¡HAMBRE!

Obrero, organízate

Como me gusta meterme donde no me llaman, allí voy, sonriente y alegre, a la bella ciudad de Madrid.

Mi primera entrevista al apaar del tren, es una gran muchedumbre de hombres estacionada en un edificio en construcción. Al llegar a ellos sus palabras chocan y rebotan contra mi espíritu de mujer, forjado de realidades del presente.

Como mi curiosidad es grande por saber dónde va esa muchedumbre, me sumo a ellos, y vamos a parar a la calle de la Luna, ante un suntuoso edificio de cuya pared pende una pizarra que dice: «No se ha conseguido nada en nuestra entrevista con los patronos, entramos en la tercera semana de brazos caídos, que no decaiga el entusiasmo, vencer o morir.» 120.000 hogares sin pan, infinidad de madres careciendo del jornal por los instintos canalicados de una patronal. ¡La Vida! — así con mayúscula, — vibra en las calles de Madrid con el grito ronco y angustiado de hambrientos.

Hombres y más hombres enarbolan sus puños arrebatadores en demanda de sus justas peticiones. Gritan y se agitan como las olas del mar. Mujeres y niños lanzan saetas contra los gobernantes culpables de que se prolongue el conflicto.

El fascismo está acechando el espectáculo trágico de una lucha de lobos que se disputan un trozo de carne.

Dentro, ese estómago que va rugiendo su exigencia muda; ¡hambre! ¡Ah! ¿no lo veis? Ah! tieneis 120.000 hogares con el estómago vacío, esclavizado, incisivo y terrible, como una garra miserable que va desgarrando lentamente las vísceras. La patronal acecha desde lo alto de la montaña contemplando la contienda como zorros satisfechos de su astucia.

Ah! tenéis a 120.000 familias en la miseria un día y otro día... sin poder llevar el calor de la victoria a los seres queridos.

Caminan... huyen, no quieren visitar sus madrigueras, por no ver el espectáculo triste de sus queridos seres inocentes, hasta que su enemigo feroz los agota, y entonces podrán mirar pasivos en derredor suyo clavando la vista al Universo y dejándose desplomar en el duro alquín de la «bella» ciudad de Madrid. El fascismo español lanza sus primeros desafíos arrebatadores protegidos por el gobierno a la clase trabajadora.

VIOLETA

Aguaviva de la Vega 22-6-36.

RABELESIANAS



por S. PEY ORDEIX

Obispos: a vosotros dedico el capítulo final de este libro. Treinta años me habéis tenido encadenado a la roca del silencio. Me excomulgasteis por defender la honestidad. Me procesasteis por defender a Dios de la complicidad de vuestros vicios. Callé y vosotros charlasteis cuanto os vino en gana.

Vosotros, hijos del contubernio entre la Iglesia y el Estado... Vosotros, en mayoría inyectados en el episcopado por el jesuitismo de quien os hicisteis instrumento ciego y contra quien no tuvisteis valor de levantar la dignidad de vuestro cargo...

Vosotros tenéis largas cuentas, que si el Estado se empeña en ocultar, el Pueblo Soberano está empeñado en conocer y examinar.

Vuestras cuentas. ¿Con qué méritos escalasteis la Mitra? ¿Que uso hicisteis de ella? En vuestro Gobierno, ¿cuál fué vuestra norma? ¿Có-

mo tratasteis a vuestro clero? ¿Cómo a vuestro pueblo?

Los fondos de reserva ¿cuántos millones importan?

Los de Obras Pías y Capellanías ¿dónde están y cuánto montan?

De los concursos parroquiales ¿hicisteis mina de explotación o norma de buen Gobierno?

¿Exaltasteis a los buenos, o a los infames?

Vuestras cuentas con Roma ¿cuáles son?

¿Cuál era vuestra fortuna al entrar y cuál es al salir? Esto que calláis debéis decir al Pueblo, para que os juzgue en verdad y en justicia. ¿Cuántos folletos faltan aún!

Si por un coletazo de la serpiente reaccionaria, lograsteis imponernos de nuevo el silencio, no hablaremos nosotros. Hablarán las piedras. Y dirán:

—Iscariotes: VUESTRO DINERO SEA VUESTRA PERDICION.

Leed

"TRABAJO"

Hay que asociarse para tener una fuerza organizada que responda a los intereses de los trabajadores que, de por sí los tenemos abandonados y a merced y capricho de los patronos, que hacen de nosotros un juguete constante en sus negocios lucrativos.

Nos quejamos que los jornales son bajos y malas las condiciones en que trabajamos en posición con otras capitales, y no reconocemos nuestro retraimiento a pertenecer a una organización sindical en la que, todos unidos podamos hacer respetar nuestro derecho de trabajador consciente y procurar conquistar mejoras que redunden en nuestro beneficio. Hay que desasirse de una vez de la americana del patrón pues, en el siglo XX es vergonzoso que para que a uno le mire mejor que al compañero, haya que prestarse a todos los mangoneos que se le antojen en contra de lo demás que, cumpliendo su deber, están seguros de no necesitar el apoyo despreciable al que están sujetos los rastros.

Trabajador de todos los oficios, desecha el concepto que tienes formado de la necesidad de tener una relación íntima con tu explotador, pues ello no ha de ser inconveniente para que seas el primer despedido, sin miramiento ni contemplaciones a tu relajada actuación, que al fin de cuentas no te ha de servir más que para sentir la indiferencia de tu «Amo» y el alejamiento y reproche de tus compañeros y demás trabajadores.

BOTÓN DE MUESTRA

INDIOSA DE LA SIERRA

De caciques no se puede esperar más que cacicadas, y éstas es una; ahora que os está muy bien, ya os dije que de los políticos no podéis esperar vuestra emancipación y si no a la vista está. Ya con esto no os quedarán ganas para votar a nadie y menos a los que tan bien os han servido.

Cuando los políticos os piden los votos os ofrecen todo para luego no daros nada, y si no, lo tenéis bien patente en ese pueblo. El cacique mayor puede conspirar contra la República y su lugarteniente puede conspirar aquí que le den lo que a vosotros os niegan con haber votado a las izquierdas. Con esto tendréis ya el concepto que mueve esta política chanchulleira y si esperáis de los políticos que os resuelvan el asunto que tenéis de los riegos, no regaréis en vuestra vida.

Los políticos igual son los unos que los otros, todos malos.

Desprecia esa amistad aparente y desinteresada que te ofrece tu explotador y colócate en tu puesto dispuesto a hacerte respetar como tu condición de productor lo exige, teniendo por seguro que nada te da que no sea tuyo, sino algo menos de lo que te pertenece, pero que tú ignorante, aun le estás agradecido. Hay que romper de una vez. Hay que terminar con la indecisión. ¿Cómo? Acudiendo a nuestro «Sindicato» y formar un bloque capaz de aplastar a la carroña burguesa, y entonces todos unidos por el fuerte lazo del compañerismo, a conseguir mejoras morales y materiales que nos pertenecen, pero que tan cándidos somos, que esperaremos a que nos los den por decreto, como la jornada de las 44 horas los metalúrgicos en Soria.

Hay que terminar con esta opresión patronal que se deja sentir sobre el obrero soriano y para ello, para la defensa del trabajador, están nuestros sindicatos, donde todo explotado tiene cabida, donde todo productor obtendrá su carnet de confederado, que lo acredite como tal, pero que no sólo sirva para tenerlo en el bolso, sino para demostrar una entereza firme capaz de llevar a feliz término tantos problemas como se nos presenten por medio de la acción directa.

Compañero trabajador, organizándote conseguirás mejorar en algo tu hogar y el apoyo de más de un millón de trabajadores.

AVIVOR

peor que malos. ¿Creéis que son ellos los que en los diferentes sitios les han dado las tierras a los campesinos para que la trabajen? Pues no se les debe nada a ellos sino es por las organizaciones de obreros campesinos juntas con los obreros de las capitales. ¿Acaso no es tan enemigo del obrero un político burgués de izquierdas como un político burgués de derechas? Los dos son enemigos del proletariado y contra los dos tenemos que luchar; por eso vosotros no tenéis que fiaros de ninguno.

Para que os hagan caso en todos los sitios, para poder conseguir mejoras tanto morales como materiales y no os engañen, tenéis que formar la Asociación de productores de la tierra, afecta a la Confederación Nacional del Trabajo, en la que muchas asociaciones de la provincia van ingresando; en la que los caciques no pueden hacer nada; en donde prospera la verdadera justicia, la emanada de las organizaciones proletarias, a ella yo os invito a que ingreséis.

Figaro.

De los artículos firmados serán responsables sus autores.

trabajo

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
Trimestre, 1,50 Año, 4,99 Semestre, 3
NUMERO SUELTO 10 CENTIMOS

EL HOMBRE Y LA VACA

¿CUAL ES MAS IRRACIONAL?

Desde mi casa oigo los gritos (mejor, los aullidos) de los hombres, y las mujeres, gritos estentoreos de horror, aullidos salvajes, paroxínticos.... Es el jueves de la «saca» la tarde de las vaquillas.

Cuando aun éramos Vicentes que íbamos donde iba la gente, presenciábamos ese atrayente y sugestivo (por lo «artístico» y «humanitario») espectáculo. Hoy apartados de la rutina bárbara que nos han legado junto con la explotación y la miseria nuestros cobardes padres, miramos con los lentes transparentes de la realidad cruda esta humanidad, esta sociedad, estos hombres, estas mujeres... y meditamos:

¿Cuál es más racional? ¿El hombre que a costa de la miseria del semejante se enriquece sin que la conciencia le recuerde? El hombre que lleva una pistola o un fusil para disparar cuando le manden y que por ello cobra; el hombre que encierra en celdas carcelarias a un semejante; el hombre que condena a muerte a su vecino; el hombre que ejecuta a su propio padre; el hombre que ha construido un almacén que llaman incluso para almacenar los hijos que abandona; el hombre que organiza las guerras entre racionales para enriquecerse o para imperar; el hombre que envenena o asesina a su progenitor para heredar; el hombre que adultera el pan y les medicinas que toman los hombres, para especular; el hombre que construye ametralladoras, gases asfixiantes y ampollas bacteriológicas para matar a sus hermanos; el

hombre que perdona estos crímenes desde el confesionario; el hombre que hace sufrir golpeando y maltratando a una vaca y matando a cuchilladas a un toro o la pacífica vaca que no se mete con nadie; «que nos da leche para los niños y enfermos», que pare terneros que nos sirven de alimento, que hasta su piel sirve para calzarnos, que no pega a nadie, que sólo se defiende cuando le tratan de quitar el hijo cuando es pequeño, que cuando no lo tiene a su lado lo busca y brama con ternura y acento dolorido, que no tiene incluso como las madres buenas y hasta religiosas y no se ensaña martirizando no sólo a los de su especie, sino a ningún otro animal; su vida honesta y sufrida se la pasa ayudando solidariamente a labrar la tierra al labrador, arando, acarreando, trillando, ¡trabajando!

Hay vacas que crían niños y tal es su instinto (más elevado que el sentimiento de algunas madres que no dan el pecho a sus hijos para no arrugarse la pintada cara) que cuando llora el niño que crían corren caritativas, alegres y retozonas hacia donde se encuentra para que las ordene.

¿Cuál es más irracional, la vaca que estiraban del rabo y sobre la que montaban en el redondel; los becerros machos a pinchadas, o los que andan a dos pies gozando de semejante bestialismo y que se llaman para mayor sarcasmo, racionales, humanos y hasta de origen divino?

Arsenio Martínez

DESDE SAN LEONARDO

REMITIDO

El día 21 del corriente presentamos un escrito al Ayuntamiento o junta gestora de ésta pidiendo trabajo para los parados de nuestro sindicato. Después de 24 horas de espera llega a nuestras manos una contestación ridícula, y más aun en los hombres del Frente Popular.

¿Donde están, Sr. alcalde, esos ciento y pico obreros parados que pone en su contestación tan necesitados como los de la lista que mandó este sindicato?

Nos vemos obligados a tenerle que decir que somos los más necesitados porque no tenemos más que nuestros brazos y llevamos mucho tiempo en paro forzoso.

¿Es justo, Sr. alcalde, que en la lista de cuentas vayan incluidos cientos de pesetas por dar cuerda al re-

loj que se halla enclavado en la iglesia y por lo tanto es la iglesia dueña de él?

¿Es justo que se paguen miles de pesetas para comprar un toro y unos machos cabrios para los ganaderos, manteniéndoles además?

¿Es justo que a los agricultores se les paguen guardas para el campo? ¿Y es justo que se incluyan cientos de pestas para festejos?

Pues no es carnívora si todo esto es justo, más justo es que se nos dé trabajo a nosotros (obrerros parados) o se nos socorra aunque el Sr. Alcalde dice que no está en ley socorrer a los demás.

Advierto a la opinión que eso de la cuerda al reloj es una tapa para pagar sacristán.

POR EL COMITE

Visado por la Censura

Al comunista J. Chicote

Cuánto dolor nos produce tener que polemizar con quien se dice trabajador. Pero hay cosas que pasarlas por alto sería tanto como estar conformes con ellas.

Hasta esta redacción ha llegado una circular dirigida a los practicantes de la provincia firmada por J. Chicote en nombre de una comisión que a juzgar por la dirección que da, que es la de la Casa del Pueblo, es oficial de la U. G. T.

El objeto de la circular que es, tratar de organizar a los practicantes en la U. G. T., no nos parece mal; deber de todo trabajador es estar organizado. Lo que nos saca de quicio, por lo incongruente o por la intención un tanto impropia en boca de uno que se dice trabajador y comunista por añadidura, es que escriba este párrafo:

«¡Compañeros! Considerando que ya nada nos diferencia de los demás trabajadores y que igual que ellos estamos padeciendo las consecuencias de «su anárquica» y especulativa sociedad (se refiere a la burguesía), fundada en la explotación del hombre sobre el hombre, insaciable y cruel, succionadora inagotable de las actividades sociales, no podemos soslayar por más tiempo nuestra conducta de trabajadores, que como todos los demás somos víctimas de un estado capitalista del cual tenemos que liberarnos.»

Pero Chicote ¿hemos perdido el juicio o es consigna el insultarnos ahora? ¿Una sociedad «anárquica» es explotadora del hombre sobre el hombre? ¿No recuerdas que nos has dicho infinitas veces que aunque eras comunista propugnabas por la anarquía, (como Lenin) que es el final del comunismo? ¿No recuerdas que hasta lo has dicho en público?

Esperamos una aclaración que gustos publicaremos. De lo contrario quedarás ante nuestros ojos como un perfecto burgués.

Nos estraña, más que en Chicote, con ser mucho, que la propia U. G. T., si de la circular está enterada, la haya autorizado a sabiendas de que se comete una iniquidad contra los anarquistas, precisamente en estos momentos en que se nos llama a conciliación para hacer la alianza.

Por hoy, en espera de la aclaración, basta.

Nueva dirección de «TRABAJO»

Queda anulada la dirección de nuestro semanario y es la siguiente:

NUMANCIA 29, 3.º

ANARQUIA

La palabra Anarquía significa ausencia de gobierno. Es la negación del poder, del Estado y de la Autoridad.

Los gobiernos han prometido siempre la felicidad de los pueblos. Cuando no satisface un gobierno monárquico se piensa en una república y cuando se desacredita una forma tiránica, se ofrece otra democrática. Después de ver fracasar a las diversas formas del Poder, y desacreditadas las formas que aun quedan por ensayar, es lógico pensar en abandonar el sistema, en cambiar por completo de procedimientos.

Las actuales sociedades están edificadas sobre la violencia. Se sostienen merced a la coacción del Poder, de las leyes y de la fuerza armada. Esta es la prueba de que sus cimientos no son firmes, cuando necesitan de tales puntales. Si tuvieran por base el consentimiento y la voluntad de los individuos, no necesitarían de tanto mecanismo represivo. Si no se apoyaran en la injusticia del privilegio y en los intereses de la clase capitalista, no tendrían que temer el despertar y la acción vindicativa del desposeído y del explotado.

Las actuales sociedades necesitan del Gobierno. Se derrumbarían si les faltara el apoyo de la fuerza.

No pensando en que pueden existir otros modos de convivencia, hay muchas gentes que consideran, por esto, peligrosos a los anarquistas. La supresión del Estado es la muerte de los parásitos, la hecatombe para los privilegiados, la ruina del capitalista. Pero aunque se derruya todo el edificio social, quedará intangible la única realidad social, el individuo, que es a quien queremos salvar.

En efecto, la anarquía supone un orden de cosas distinto al actual, en el cual las relaciones y compromisos, se an libremenente consentidos, y el interés de cada individuo, armonizado y defendido en el interés de todos. El comportamiento del individuo, en esta sociedad por él acatada, no dependerá de amenazas exteriores, sino de su espontaneidad.

I. PUENTE